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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 6. Sitzung des Ortsrates Ueffeln 
vom 06.02.2023 

Gemeindehaus der Kirchengemeinde, Stiegte 2, 49565 Bramsche-Ueffeln 
 

 
Anwesend: 
 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Benedikt Garzke  
Frau Jennifer Lachermund  
Herr Jan Riesebeck  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Ellen Kashung Shimrah  
Frau Nicole Schmees  
Herr Jannik Stuckenberg  
Herr Laurentius Stuckenberg  
Herr Marc Wessling  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Reinhold Wübben  

Gäste 
Frau Astrid Vieth  

Verwaltung 
Herr Johannes Fünfzig  
Herr Friedrich Miete  
Herr BD Christian Müller  

Protokollführerin 
Frau Simone von Dreele  
 
 
Abwesend: 

Ortsbürgermeister 
Herr Wilhelm Clausing  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Stephanie Strunk  
 
 
Beginn: 18:30    Ende: 21:15 
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Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 14.11.2022   

 4   Vorstellung der Planung zur Begrünung der Ortsdurchfahrt durch Frau Vieth, 
Ingenieurplanung Wallenhorst 
 

  

 5   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 6   Einwohnerfragestunde   

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Ueffeln   

 8   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 9   Anfragen und Anregungen   

 10   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 

 

ORM Laurentius Stuckenberg übernimmt die Sitzungsleitung, da OBM Clausing nicht anwesend ist.  

 

Stv. OBM Stuckenberg begrüßt alle Anwesenden und entschuldigt für die heutige Sitzung sowohl 

OBM Clausing als auch ORM Strunk. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die 

Beschlussfähigkeit fest und heißt Frau Vieth von der IPW Ingenieurplanung GmbH & Co. KG als 

Vortragende zum TOP 4 herzlich willkommen.  

 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Auf Nachfrage von stv. OBM Stuckenberg gibt es keine Ergänzungen zur Tagesordnung.  

 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 14.11.2022  
 
Stv. OBM Stuckenberg fragt, ob es Ergänzungen oder Änderungswünsche zum Protokoll der Sitzung 

des Ortsrates Ueffeln vom 14.11.2022 gibt. Das ist nicht der Fall, sodass er über die Genehmigung 

des Protokolls abstimmen lässt. 
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Abstimmungsergebnis:              9 Stimmen dafür 
               0 Stimmen dagegen 
               0 Enthaltungen 
 
 
TOP  4 Vorstellung der Planung zur Begrünung der Ortsdurchfahrt durch Frau Vieth, 

Ingenieurplanung Wallenhorst 
 

 
Frau Astrid Vieth von der IPW, Ingenieurplanung GmbH & Co.KG in Wallenhorst stellt dem Ortsrat die 
Planung zur Begrünung der Ortsdurchfahrt vor. Die gezeigte Power-Point-Präsentation ist dem 
Protokoll als Anlage beigefügt.  Der aktuelle Sachstand des Baumgutachtens zeigt, dass einige Bäume 
aufgrund von Pilzbefall im Zuge der Verkehrssicherungspflicht zu entfernen sind. Andere Bäume 
weisen Schäden auf, sodass auch deren Fortbestand mittel- bis langfristig nicht gesichert ist. Frau 
Vieth weist daraufhin, dass nach dem Fällen der entsprechenden Bäume der Boden zu beproben ist, 
um zu ermitteln, was an dem jeweiligen Standort wachsen kann bzw. ob der Boden an diesen Stellen 
ausgetauscht werden muss. Des Weiteren ist ein Pflanzplan zu erstellen. Das Entfernen der Bäume 
könnte zeitnah durchgeführt werden, die eigentliche Bepflanzung wäre wegen der Wässerung für 
den Herbst vorgesehen.  
 
Das Konzept wird rege im Ortsrat diskutiert.  
 
Der vorgelegte Plan markiert die Bäume, die unterschiedlich starke Schadensbilder aufweisen. Laut 
Baumgutachten haben bestimmte Bäume mittelfristig und langfristig keine Perspektive. Diese sind im 
Plan unterschiedlich ausgewiesen worden. Die gekennzeichneten Bäume sollen sukzessiv entfernt 
werden. Dort wo die Bäume zeitnah weichen müssen, bilden sich Stellen, die als Probeflächen 
genutzt werden könnten. Dort wäre der Boden zu beproben und bei Bedarf durch Substrat 
auszutauschen.  
Der Vorschlag von Frau Vieth ist, auf diesen Probeflächen verschiedene Varianten der Bepflanzung 
vorzunehmen, um anschließend zu sehen, was gefällt und was dort einen geeigneten Standort findet. 
Der Rest wird sich über den Versuch hin entwickeln, wenn sich herausgestellt hat, was letztendlich 
vor Ort gewünscht wird.  
Frau Vieth wird sich mit Herrn Fünfzig abstimmen, wo und wann die Bäume entfernt werden müssen. 
Danach werden auf den zwei sich abzeichnenden Flächen, dies wäre zum einen zwischen Kirche und 
Droste und zum andern vor der Hofstelle am Ortsausgang Richtung Merzen, Bepflanzungen in 
verschiedenen Varianten geplant und vorgenommen.  
 
 
TOP  5 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
Stv. OBM Stuckenberg informiert den Ortsrat, dass die in der Sitzung vom 14.11.2022 aufgezeigten 
Gefahrenstellen an der B218 an die Verwaltung, Herrn Otte, weitergeleitet worden sind und mit in 
die nächste Verkehrsschau genommen werden.  Einen Termin dazu gibt es allerdings zurzeit noch 
nicht.  
 
Zum aktuellen Stand Fernwärme berichtet stv. OBM Stuckenberg. Die Datenerhebung der Fa. 
Energielenker aus Greven sei nun abgeschlossen. Aktuell ist die Firma dabei, auf dieser Grundlage 
unterschiedliche Szenarien auszuarbeiten, hinsichtlich einer möglichen Wärmeversorgung im Dorf. 
Dazu ist Mitte/Ende März eine Infoveranstaltung geplant.  
 
BD Müller ergänzt diese Information um den Hinweis, dass die Stadt Bramsche bereits an einem Flyer 
arbeitet. Der Termin für die Info-Veranstaltung sei vorgesehen für den 14.03.2023, um 18.30 Uhr und 
wird vermutlich in der Schützenhalle Ueffeln stattfinden. Sobald der Flyer final ist, wird er an alle 
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Haushalte in Ueffeln verteilt. Ueffeln stellt mit dieser Quartiersausweisung ein Pilotprojekt im 
Stadtgebiet von Bramsche. Bei der Entwicklung dieses Energiequartiers können sich viele Vorteile zur 
energetischen Sanierung von Wohnhäusern ergeben. Bei dieser Quartiersausweisung ist bislang 
lediglich die Voruntersuchung gefördert worden. Wichtig sei, dass man nun auch das 
Quartiersmanagement gefördert bekommt. Dies geschieht allerdings nur, wenn auch ein großer 
Sanierungsbedarf besteht und genügend Haushalte sich beteiligen. Daher sollte auch für die 
Teilnahme an der Datenabfrage durch die Stadt Bramsche geworben werden.  
 
Weiteres Thema ist die Wasserableitung aus dem Steinbruch. Hier informiert stv. OBM Stuckenberg 
den Ortsrat umfassend über den aktuellen Stand. Der Termin im Steinbruch musste leider abgesagt 
werden, wird aber dieses Frühjahr nachgeholt. Er erläutert die aktuellen Gegebenheiten und 
Genehmigungen. Der Steinbruch hat die Auflagen, die LKW-Waschanlage zu betreiben und die 
Halden im Sommer feucht zu halten. Aktuell wird geprüft, ob das Sammeln des Regenwassers noch 
weiter ausgedehnt werden kann und evtl. auf den genehmigten Frischwasserbrunnen verzichtet 
werde könnte. Es wird in diesem Frühjahr noch ein Termin vor Ort im Steinbruch stattfinden.  
 
Stv. OBM Stuckenberg berichtet dem Ortsrat über die Baumfällarbeiten am Friedhof. Dort handelt es 
sich zum einen um den Streifen an der Friedhofsmauer. Dort wurden 1985 Bäume ausgewählt, die 
offensichtlich für diesen Standort nicht geeignet sind. Die Wurzeln der Bäume gefährden massiv die 
Standfestigkeit der Friedhofsmauer. Daher hat der Bezirksförster Meyer-Lührmann das Fällen der 
Bäume und auch das Entfernen der Wurzeln empfohlen. Diese Maßnahme ist in Absprache mit Herrn 
Fünfzig und Herrn Fuchs (Untere Naturschutzbehörde) erfolgt. Der Erhalt der alten Friedhofsmauer 
hat nach Auffassung aller Fachleute eine höhere Priorität im Vergleich zum Erhalt des 
Baumbestandes.   
Zum anderen handelt es sich um die Fläche hinter der Friedhofskapelle. Dort ist der Baumbestand 
auf Empfehlung des Bezirksförsters Meyer-Lührmann ausgedünnt worden, damit die verbleibenden 
Bäume eine bessere Entwicklungsmöglichkeit haben.   
 
Des Weiteren sind noch Bäume auf einer privaten Fläche an der Gehnhookstraße/Gehnesch gefällt 
worden. Da handelt es sich hauptsächlich um Eichen und diese wären zu einem großen Anteil 
abgestorben gewesen. Es gab massive Bedenken von den Anwohnern wegen herabstürzendem 
Todholzes und so wurden im Rahmen der Verkehrssicherungspflicht dort Bäume entfernt.  
 
 
TOP  6 Einwohnerfragestunde  
 

1. Ein Bürger weist den Ortsrat auf den Einmündungsbereich der Neuenkirchener Allee auf die 
Dorfstraße hin, dort ist der Gehweg herausgenommen worden und die Einsaat ist dem 
Bereich nicht aufgegangen. Dieser Punkt sähe aktuell nicht gut aus. Dies sollte bei der 
Begrünung der Ortsdurchfahrt Berücksichtigung finden, sonst ist er überall schön und diese 
Stelle verbleibt als unschöner Fleck im Ortsbild.  

 
2. Ein anderer Bürger bemängelt, die Ortsratssitzung hätte nicht in der Zeitung gestanden.  

 
Dies wurde umgehend von ORM Schmees beantwortet, die Einladung und Tagesordnung zur 
heutigen Sitzung habe am Mittwoch, dem 25.01.2023 im amtlichen Teil der Bramscher 
Nachrichten gestanden.  

 
3. Des Weiteren möchte dieser Bürger wissen, warum es nicht möglich ist, das Wasser, welches 

im Steinbruch abfließt in einem anderen Becken zu sammeln und im Kreislauf zu halten.  
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Stv. OBM Stuckenberg verweist auf die aktuelle Genehmigungslage. Diese Frage ist bereits 
mehrfach im Ortsrat besprochen und beantwortet worden. Der Steinbruch arbeitet absolut 
im genehmigten Rahmen. Man sei mit dem Steinbruch HKC im Gespräch und das auf einer 
freiwilligen Basis. Der Steinbruch arbeitet im Rahmen der erteilten Genehmigungen und ist 
zusätzlich bereit zu Gesprächen und zum Suchen nach einer besseren Lösung. Ein Termin vor 
Ort im Steinbruch wird dieses Frühjahr nachgeholt.  

 
4. Zusätzlich stellt dieser Bürger die Frage, warum im Wäldchen neben dem Friedhof so viele 

Bäume entfernt worden wären.  
 

Stv. OBM Stuckenberg erklärt, dass dies eine private Fläche sei. Der Kirchenvorstand hätte 
diese Maßnahme auf Empfehlung des Bezirksförsters Meyer-Lührmann durchgeführt. Als 
Sachverständiger hätte er die Durchforstung als notwendig erachtet. 

 
 

Auf Nachfrage von stv. OBM Stuckenberg gibt es keine weiteren Fragen.  
 
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Ueffeln  
 
Dem Ortsrat Ueffeln liegen die Übersicht der restlichen Ortsratsmittel aus 2022 sowie die 
Mittelübersicht für das Jahr 2023 vor und die schriftlichen Anträge des Schützenvereines Ueffeln-
Balkum e.V. für die „Digitalisierung der Sportanlage“, der Antrag des Vereins Alte Webschule 
Universum e.V. auf Zahlung eines Zuschusses für den Bramscher Ferienspaß vom 30.01.2023. 
Zusätzlich wird vom ORM Grazke während der Sitzung der Antrag der Landjugend Ueffeln-Balkum 
e.V. an alle Ortsratsmitglieder verteilt auf “Bezuschussung der jährlichen Jugendarbeit in der 
Gemeinde“ aus Ortsratsmitteln.  
 
Stv. OBM Stuckenberg schlägt vor, die Mittelvergabe in die nächste Sitzung am 15.05.2023 zu 
vertagen und lässt entsprechend abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis:              9 Stimmen dafür 
               0 Stimmen dagegen 
               0 Enthaltungen 
 
 
TOP  8 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
BD Müller erläutert auf Nachfrage des Ortsrates, was „Aufnahme in die Streckenkontrolle“ für die 
Fußwege im Siedlungsbereich „Im Zuschlag“ bedeutet: Die Stadt kontrolliert den Zustand der Wege 
in regelmäßigen Abständen im Zuge einer routinemäßig durchzuführenden Streckenkontrolle. Das 
Ergebnis dieser Streckenkontrolle wird an die zuständige Stelle der Stadtverwaltung Bramsche 
übermittelt, die bei Bedarf satzungsgemäß die Anlieger anschreibt. 
 
ORM Wessling gibt nochmals den Hinweis, dass das Schild „Feuerwehr“ bislang noch nicht 
ausgetauscht worden ist.  
 
Stv. OBM Stuckenberg hätte die Antwort bezüglich der Aufstellung der Mülleimer gerne konkretisiert 
bzw. die Information, wann welcher Mülleimer aufgestellt wird.  
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ORM Schmees erkundigt sich zum TOP 12.1 Geschwindigkeitsreduzierung – Bushaltestelle 
Grillanlage, wann der nächste Termin der Verkehrsschau ist und ob diese auch vor Ort stattfinden 
wird.  
 
Weitere Fragen und Ergänzungen zu den Beantwortungen von Anfragen und Anregungen aus der 
Sitzung des Ortsrates Ueffeln vom 14.11.2022 gibt es nicht.  
 
 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
BD Müller informiert den Ortsrat über den aktuellen Stand in Sachen „Umspannwerk zwischen 
Merzen und Ueffeln“. Die Stadt Bramsche ist zur Stellungnahme aufgefordert. Allerdings ist dieses 
Vorhabe privilegiert, sodass es grundsätzlich genehmigungsfähig. Vorbereitend möchte er darauf 
hinweisen, dass ein vorzeitiger Maßnahmenbeginn genehmigt wurde und in nächster Zeit mit 
vorbereitenden Arbeiten begonnen wird (z.B. mit Auslegen von Platten auf den Feldern usw.). 
 
ORM Schmees erinnert an die Maßnahme „Beleuchtung und Zaunanlage am Sportplatz Ueffeln“. Hier 
sollte eine Info erfolgen, wann es einen Termin zur Umsetzung gibt.    
 
 
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
Auf Nachfrage von stv. OBM Stuckenberg gibt es keine Fragen aus der Runde.  

Er schließt die öffentliche Sitzung um 20.16 Uhr. 

 
 
 
 
Laurentius Stuckenberg BD Christian Müller Simone von Dreele 
Stv. Vorsitzender Verwaltung Protokollführerin 
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